

# Rouyn-Noranda pourrait devenir la première ville équitable de la région

après les Fêtes  
obtenir la cert  
prochaine Qu  
qui aura lieu  
Ndiaye, de C

Pour plus d'info  
Kouassi chez  
au stagiaire.c

■ PATRICK RODRIGUE

PATRICK.RODRIGUE@TC.TC

Après ceux de cité étudiante et de capitale culturelle, Rouyn-Noranda ajoutera-t-elle celui de ville équitable aux titres dont elle n'enorgueillit?

C'est ce que souhaite le Centre de solidarité internationale Corcovado, qui a officiellement dévoilé, le 8 octobre, un audacieux projet pour atteindre cet objectif et, du même coup, réaliser une première en Abitibi-Témiscamingue.

coordonnatrice de Corcovado.

Parmi ces principes figurent les efforts pour que les petits producteurs des pays du Sud puissent vivre dans des conditions décentes, de même que des idéaux de partage et de justice sociale ainsi que de respect de l'environnement.

Au Québec, seules La Pêche en Outaouais (novembre 2007), Neuville dans la région de Québec (mars 2010) et Sherbrooke (février 2011) sont certifiées ville ou village équitable. Cinq villes sont aussi en attente de certification, soit Québec, Montréal, Trois-Rivières, Granby et Rouyn-Noranda.

massif de la population et recruter des bénévoles.

«Avec le soutien d'un maximum de gens, d'organismes et d'entreprises, notre projet sera beaucoup plus solide lorsque nous irons le déposer officiellement au conseil municipal,

## UNE PREMIÈRE DANS LA RÉGION

*«Le principe est simple: on choisit local ce qui peut l'être et équitable quand ce n'est pas produit dans la région»*

- Marilou Villeneuve

«Notre démarche créerait une première pour la région, a fait valoir Mme Villeneuve. Ce sentiment de fierté pourrait inciter d'autres villes de la région à emboîter le pas.»

Selon elle, Rouyn-Noranda retirerait plusieurs avantages de cette certification. «Comme les produits équitables doivent être certifiés bio, nous aurions des produits plus sains, ce qui serait bénéfique pour la santé de la population. De plus, cela favoriserait la conscientisation et l'entraide envers les pays du Sud. C'est également une belle vitrine pour les produits locaux. Au fond, le principe est simple: on choisit local ce qui peut l'être et équitable quand ce n'est pas produit dans la région», a-t-elle expliqué.

## APPUI MASSIF DE LA POPULATION

La prochaine étape consistera en une campagne de visibilité pour obtenir l'appui



Marilou Villeneuve (à droite) ainsi que Awa Ndiaye, Hugues Kouassi et Maxime Bergeron, souhaitent obtenir un appui massif de la population en vue de déposer leur projet aux élus de Rouyn-Noranda, après la période des Fêtes. (Photo: Patrick Rodrigue)

«Une ville équitable, c'est notamment un endroit où plusieurs commerces vendent des produits équitables, où des institutions d'enseignement en offrent et organisent des activités de sensibilisation auprès des étudiants et où quelques milieux de travail mettent à la disposition de leurs employés des produits équitables, comme du café ou du sucre», a expliqué Maxime Bergeron, bénévole chez Corcovado.

## APPUI DES ÉLUS

«C'est aussi une ville où les élus s'engagent à respecter les principes du commerce équitable», a enchaîné Marilou Villeneuve,

Visionnez notre vidéo sur cette nouvelle sur [www.abitibiexpress.ca](http://www.abitibiexpress.ca)

